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 PROCES VERBAL N° 4 – SAISON 2024/2025 
 
 

Réunion du : 25/09/2024 

Présidence : Romain GERNIGON 

Présent(s) : Benjamin CHARUAULT, Jean-Christophe JONCHERAY, Marc 
BETHELOT, Hervé CESBRON, Hatem BOUGDAR 

Invités : Steve GABORIAU 

Assiste : Thomas GOSSMANN, CTDA 
 
 

 

 

 

1. Validation du Procès-Verbal 
 
Les PV n° 2 du 26 aout 2024 et PV 3 du 02 septembre 2024 sont approuvés sans remarque 
particulière. 
 

 

2. Composition de la CDA 
 
Romain GERNIGON a participé à une réunion regroupant les différents présidents de 
commissions. 
 
Il a été demandé de déterminer un ou deux vice-présidents : Hervé CESBRON et Jean-
Christophe JONCHERAY tiendront ce rôle cette saison. 

 
Une fiche a été transmise à chacun des membres des différentes commissions du district, leur 
permettant de répertorier le temps passé en tant que « bénévole du district ». 
 
 

3. Effectifs 
 

Thomas GOSSMANN présente un tableau à date, dans lequel figurent les effectifs d’arbitres 
par niveau. 
 
A ce jour, 277 arbitres ont renouvelé leur licence, et 17 dossiers sont en cours ; à constater 
une « perte » de 32 arbitres : moins 44 en district (12 arbitres sont passés en ligue à 
l’intersaison). 
 
Nombre d’arrêts confirmés à date : 22 JAD et 20 Seniors. 
 
Pour tout arbitre en année sabbatique, il est confirmé qu’il n’est pas prioritaire pour arbitrer. Il 
doit posséder une licence de dirigeant, et procéder à un tirage au sort avant le match. 

 
  

District de Maine et Loire de Football 
 
 

COMMISSION DE DISTRICT  
DE L’ARBITRAGE  

 
REUNION DE BUREAU 
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Demande année sabbatique : 
 

- Ahmad Layth IBRAHIM (Angers Vaillante FC) : pris note 
 
 Arrêts arbitrage : 
 

- Mathéo GAUTIER (Liré Drain O.) : pris note 
- Enzo DEKEYSER (Tiercé Cheffes AS) : pris note 
- Valentin DROUIN (Pellouailles Corzé FC) : pris note 
 

  Remise à disposition du district : 
 

- René TESTIER (Poueze Brain St Clém) : sénior 
- Mattéo LARIBI (Candé Challain Loiré): JAD 

 
   A ce jour, 13 arbitres n’ont fait aucune démarche de renouvellement. 

 
 

4. Retour GT Observations et stage 
 
Le groupe a travaillé sur les attendus d’observations en fonction des niveaux d’arbitrage.  
 
Un tableau de synthèse a été établi pour récapituler cette répartition, et celui-ci a été présenté 
lors du stage annuel du 14 septembre dernier destiné aux observateurs. 
 
Le bureau valide ce document qui sera envoyé prochainement à l’ensemble des observateurs. 
 
Par ailleurs, le stage s’est parfaitement déroulé, avec de nombreux échanges. 

 
 

5. Stages de rentrée 
 
Stages de rentrée Séniors et JAD (31/08 et 7/09) : 
 
Un retour est fait par Hervé CESBRON sur l’organisation de ces stages. 
 
Ils se sont plutôt bien déroulés, dans leur ensemble. A noter un absent non excusé. 
 
Un seul échec au test physique en senior, et un en jeune. Les intéressés seront de nouveau 
convoqués afin de réussir leur test physique lors du stage de rattrapage prévu le dimanche 13 
octobre prochain. 
 
214 arbitres étaient convoqués : 35 arbitres n’ont pas répondu. 
 
Après sondage auprès des arbitres ayant participé à ces stages, les retours sont très positifs. 
Une problématique ressort toutefois : la difficulté de véhiculer, entre les 2 sites, les arbitres 
jeunes ; un lieu unique devra être trouvé la saison prochaine pour parer à cette difficulté. La 
restauration devra également faire l’objet d’une réflexion pour les stages de la saison 
prochaine. 
 
L’encadrement du stage de rattrapage du dimanche 13 octobre sera assuré par : 
 

Le matin : 
o Thomas GOSSMANN 
o Benjamin CHARUAULT 
o Baptiste GENNETE 
o Hervé CESBRON 
o Bazile TUZELET 
o Maxime THIBAULT 

 

L’après-midi : 
o Thomas GOSSMANN 
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o Hervé CESBRON 
 

 
A aujourd’hui, 19 arbitres jeunes et 28 seniors ont confirmé leur présence. Ils manquent 20 
réponses : date butoir fixée au 3/10. 
 
Les questionnaires théoriques seront corrigés le lundi 18 novembre. 
 
 
Stage FUTSAL (14/09) : 
 
Marc revient sur cet après-midi de travail et de tests. 
 
9 arbitres étaient présents sur les 12 convoqués. 
 
Les 3 arbitres absents seront reconvoqués pour passer le test théorique. 
 
 
Stage arbitres de club (21/09) : 
 
30 présents sur 49 convoqués. 
 
Bonne demi-journée avec beaucoup d’échanges et de questions. 
 
Remerciements au club de Bouchemaine pour les installations et l’accueil. 

 
 

6. FIA 
 

La première FIA se déroulera à Avrillé les 28/09, 29/09 et 5/10. 
 
Thomas GOSSMANN, Hervé CESBRON et Maxime THIBAULT encadreront ces 3 
journées. 
 
La session est complète : 24 inscriptions dont 3 extérieures au district 49 (8 seniors inscrits). 

 
 

7. Groupe Promotionnel 
 

Actuellement 3 seniors et 5 JAD ont fait acte de candidature au test de sélection. 
 
Les retours sont attendus jusqu’au 20 octobre. 
 
 

8. Point observations 
 

4 arbitres ont été lors vus lors d’une seconde observation : 
 

- BITJICK Dominique 
- CHERRE Noah 
- FOUAR Smail 
- JOSEPH Stanislas 

 
Ayant obtenu des avis favorables, sur proposition de la CDA, les dossiers de ces candidats 
seront transmis au CODIR pour nomination au titre d’arbitre de district. 
 
Seuls des contrôles conseil et premiers ou deuxième examen ont été faits à ce jour. Il reste 
2 arbitres stagiaires de la saison passée à voir pour une première ou seconde observation. 
 
La commission réfléchit à augmenter l’effectif d’observateurs : quelques noms sont 
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évoqués. Des contacts seront pris. 
 

 

9. Règlement intérieur 
 
Le règlement intérieur a été revu et ajusté par Hervé CESBRON et Richard DOGUET. 
 
Suite à de multiples échanges, quelques ajustements sont faits durant la réunion. 
 
Le bureau valide le RI et les changements apportés, le président se charge de la transmission 
au CODIR pour validation. 

 
 

10. Divers 
 
Accompagnement des clubs : 
 
Une intervention de Thomas GOSSMANN avec présence de Romain GERNIGON a été faite 
hier soir à Beaufort en Vallée. 
 
5 autres clubs ont également demandé une intervention de ce type à Thomas GOSSMANN. 
 
 
Information : 
 
Un arbitre s’est trouvé en difficulté sur un match U14 région ; carton rouge, bagarre et 
environnement compliqué. Le président a contacté l’arbitre pour lui apporter son soutien. 
 
 
 
 
Prochaine réunion : lundi 14 octobre 2024 
 
 
 

Le Président Le Secrétaire de séance 

M. Romain GERNIGON M. JONCHERAY Jean-Christophe 

 


